

Notes personnelles : _____

Qu'est-ce qu'une gastrostomie ?

Qu'est-ce qu'une gastrostomie ?

La gastrostomie

Les médecins s'occupant de vous ont jugé utile de vous alimenter par une voie entérale. La nutrition entérale est possible grâce à l'introduction dans le tube digestif d'une alimentation liquide au moyen d'une sonde appelée « sonde de gastrostomie ».

Dans votre cas, le médecin radiologue introduira la sonde dans l'estomac au niveau de l'abdomen (gastrostomie). Pas douloureux, cet acte d'une durée de 30 minutes environ nécessite une hospitalisation de deux jours. Il est réalisé sous anesthésie locale de la peau et des muscles de la paroi abdominale. Nous vous rappelons que vous avez la liberté d'accepter ou de refuser cet examen. Une information vous est fournie sur le déroulement de l'examen et sur les suites.

Avant l'examen

- Vous devez faire pratiquer une prise de sang qui sera nécessaire pour vérifier l'absence d'anomalies de la coagulation sanguine. Une prescription vous sera remise lors de la prise de votre rendez-vous
- Être à jeun avant la pose de la sonde de gastrostomie (jeûne de 6 heures).

Déroulement de l'examen

Une première sonde gastrique de petit calibre sera introduite dans votre estomac en passant par le nez. Elle permettra l'introduction d'air dans la cavité gastrique (acte indispensable pour la pose de la sonde de gastrostomie) ; elle sera retirée dès la fin de l'examen.

Une préparation cutanée locale sera réalisée dans le service d'hospitalisation (lavage et badigeonnage avec un antiseptique cutané). La pose de la sonde de gastrostomie s'effectuera sous anesthésie locale et sous contrôle radiologique dans le service d'Imagerie de l'Institut. L'alimentation prescrite par votre médecin responsable reprendra le lendemain.

Existent-ils des risques de complication ?

Toute intervention sur le corps humain, même conduite dans des conditions de compétence et de sécurité maximales, comporte un risque de complication.

Peu fréquent et sans gravité, il existe un risque de passage d'air insufflé dans l'estomac dans la cavité abdominale (pneumopéritoine) ou d'un saignement local.

Si vous avez des douleurs abdominales (du ventre) ou une fièvre passagère, un traitement vous sera prescrit par le médecin qui s'occupe de vous.

Conseils pour le retour au domicile

Au retour à domicile, il est conseillé de prendre quotidiennement une douche avec un lavage au savon autour de la sonde. Une infirmière à domicile pourra vous aider à faire les pansements durant les premiers jours.

Entre chaque prise alimentaire ou médicamenteuse la sonde doit être rincée de manière systématique pour éviter son obstruction.

La sonde doit-elle être changée ?

La sonde de gastrostomie doit être changée tous les 6 mois. Son changement n'est pas douloureux et peut être fait par une infirmière à domicile ou à l'Institut.

Pour tout renseignement complémentaire, contactez l'équipe soignante ou le médecin qui a prescrit l'examen.